
Auguri di Buone Feste! 
con un filo di voce chiedevano 
aiuto e ho avuto l’incombenza, 
data dal mio ruolo istituziona-
le, di portare le condoglianze 
ai familiari dei deceduti da 
Covid e mi chiedo, vi chiedo, 
come si possa ancora negare o 
sottovalutare la gravità di que-
sta pandemia. In questi giorni 
sento svariate polemiche su 
come poter festeggiare il Nata-
le o il Capodanno, ebbene cari 
concittadini, riflettiamo e com-
portiamoci consapevolmente 
nel rispetto delle indicazioni 
che ci vengono fornite, seppu-
re apparentemente contrad-
dittorie o sgradevoli da ac-
cettare: solo così possiamo 
tutti insieme evitare che una 
“terza ondata” ci costringa 
nuovamente a misure più 
stringenti. È proprio l’amore 
che nutriamo verso i nostri cari 
che ci dovrebbe spingere a 
tutelarli, evitando comporta-
menti “pericolosi” per noi e 
per loro. Non c’è un trailer da 
guardare sull’anno 2021 che ci 
può anticipare cosa succederà, 
ma la storia la costruiamo noi 
anche con i nostri comporta-
menti. Guardiamo positiva-
mente all’anno che verrà e, 
come diceva un noto cantau-
tore concludendo una delle 
sue celeberrime canzoni: 
“aspettiamo che ritorni la luce, 
di sentire una voce, aspettiamo 
senza avere paura, domani”. 
Auguro a tutti un Sereno Na-
tale auspicando che l’Anno 
Nuovo possa essere un anno 
di ripartenza per tutti noi!  

Cari Masatesi, anche quest’an-
no è per me un onore potervi 
fare gli auguri di Buone Feste da 
parte mia e della mia ammini-
strazione. Di solito colgo l’occa-
sione per riassumere i bei mo-
menti e le significative iniziative 
vissute insieme ma, che dire, 
questo è stato un anno tutt’al-
tro che semplice, caratterizzato 
da una pandemia che mai ci 
saremmo aspettati! Come am-
ministrazione abbiamo cercato 
di restare il più possibile vicino 
ai nostri cittadini in difficoltà. Si 
poteva fare meglio? Si poteva 
fare di più? Forse, ma vi garan-
tiamo di aver messo tutto il 
nostro impegno per affrontare 
momenti di convulsa incertezza. 
Questo non sarebbe stato pos-
sibile senza l’assidua collabora-
zione della Protezione Civile 
coordinata dal comando di Poli-
zia Locale. Senza i nostri giovani 
volontari che, forse per la prima 
volta, si sono messi a completa 
disposizione della comunità, per 
poter fornire ai quarantenati ed 
ai soggetti più fragili beni di 
prima necessità, ciò in partico-
lar modo durante la “prima 
ondata”, nonché dei volontari 
da sempre impegnati nelle atti-
vità sociali. A settembre, con la 
ripartenza delle scuole, un ruolo 
fondamentale lo hanno rivestito 
i Nonni Vigili, garantendo un 
accesso ordinato al complesso 
scolastico ed i volontari del Pie-
dibus, che si sono adoperati per 
traghettare i bimbi da e verso la 
scuola, garantendo così l’aper-
tura del servizio pre-post scuo-

la. La collaborazione stretta delle 
amministrazioni di Masate e Basiano 
con la dirigenza scolastica, la parroc-
chia nonché i commercianti ed i far-
macisti locali, è stata fondamentale 
nella gestione dell’emergenza. Un 
bell’esempio di comunità Masate, 
lodata spesso dalle forze dell’ordine 
per essere piuttosto ligia nel rispetto 
delle regole, il che non può che ren-
dermi orgogliosa di rappresentarvi e, 
per questo, di ringraziarvi. E così, tra 
mille dubbi ed incertezze, decorsi 
ormai 10 mesi decisamente faticosi, 
salvo per una breve pausa estiva, oggi 
ci sentiamo stanchi di dover fare i 
conti con il distanziamento sociale, 
l’isolamento, i DPCM, le ordinanze 
dell’ultimo momento, per non parlare 
delle molteplici autocertificazioni, i 
banchi con le rotelle, gli igienizzanti, 
dove possiamo andare a fare la spe-
sa, perché la linea internet salta sem-
pre quando sono in videoconferen-
za... e tante altre se ne potrebbero 
raccontare od elencare. Devo dire 
che ci si rende conto della libertà, che 
normalmente abbiamo, proprio 
quando ci viene limitata, e questo ci 
crea un poco di “psicosi”. Confesso 
che spesso mi capita, in questo perio-
do, anche solo per un attimo, mentre 
guardo un film alla tv e vedo le perso-
ne vicine o abbracciarsi, di chiedermi 
perché non indossino la mascherina e 
non siano distanziati. Poi, guardo le 
mie bimbe, che nel mentre osservano 
la stessa cosa, sospiro e sorrido, ma 
non troppo, constatando che la realtà 
oggi è peggio della finzione! Ho per-
sonalmente avuto modo di parlare 
con molte persone in questo periodo 
colpite dal virus, anche in condizioni 
di salute molto serie, spaventati che, 
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Intervento di “Masate Civica” 

Intervento di “Rinnoviamo Masate” 
Da subito abbiamo utilizzato ogni mez-

zo, interrogazioni, mozioni, segnalazio-

ni, per portare avanti i punti integranti 

del nostro programma elettorale. Pur-

troppo, la maggioranza ha deciso a 

priori che chi non ne condivide il pen-

siero non abbia diritto di esprimersi. 

Così, molte delle mozioni e interroga-

zioni presentate, sono state respinte 

per futili e superficiali motivazioni 

pseudo politiche, dando l’impressione 

di non averne nemmeno guardato i 

contenuti. Di contro, abbiamo notato 

come la compagine di maggioran-

za  dopo  la presentazione delle forma-

li interrogazioni apparentemente non 

recepite,  si  sia occupata prontamente 

di quelle situazioni causate dalla man-

cata manutenzione  da noi evidenzia-

te: interventi all’area giochi del parco 

di via Roma; programmazione corretta 

della cura e potatura del verde cittadi-

no; sistemazione di segnaletica e car-

tellonistica arrugginita e fatiscente; 

contratto di Global Service per la ge-

stione delle altre piccole e più sva-

riate manutenzioni; miglioramento 

con messa a norma della rete di 

telecamere esistente e acquisto di 

foto trappole; una rete municipale 

di defibrillatori con avvio del corso 

per il loro utilizzo. Su altre proble-

matiche, come la regolarizzazione 

delle luci del plesso scolastico, ha 

dato anche risposta di aver risolto il 

problema, che invece permane im-

mutato, come permangono immuta-

te tutte le problematiche relative 

alla mancanza di rispondenza alle 

normative di buona parte dell’im-

pianto sportivo di via Venezia. Sul 

tema della tutela del territorio e 

sugli impianti per la produzione Bio-

gas/Biometano da FORSU rimane 

altissima l’attenzione e l’attività di 

contrasto a tutte quelle scelte che 

possono danneggiare territorio e 

salute. Vorremmo infine ribadire che 

Rinnoviamo Masate non ritiene di 

doversi scusare con la compagine di 

maggioranza per le “continue richie-

ste che ingolfano gli uffici comunali” 

e non si farà nemmeno zittire da 

attacchi ripetuti, risposte mancate, 

ritardate e/o incomplete. Avremmo 

inoltre avuto il piacere di illustrarVi il 

nostro operato utilizzando gli stessi 

spazi dedicati al gruppo di maggio-

ranza, ma nella discussione avuta in 

consiglio comunale ci è stato rispo-

sto che non ciò non è possibile. Alla 

nostra richiesta di spiegarne il moti-

vo ci hanno risposto testualmente 

“la maggioranza siamo noi e decidia-

mo noi”. Sappiate che noi saremo 

sempre attenti alle esigenze della 

nostra Comunità e desideriamo 

infine augurare a ognuno di Voi 

tanta salute, 

un sereno 

Natale e un 

buon Anno 

nuovo. 

2020, un anno che ricorderemo particolarmente difficile per i motivi che tutti noi conosciamo, 
vogliamo quindi innanzitutto essere vicini a tutta la cittadinanza, soprattutto per coloro a cui 
sono mancati gli affetti più cari, a chi sta vivendo momenti difficili in ambito lavorativo. Il ri-
spetto delle regole, il buon senso alla base dei comportamenti, possono aiutarci ad uscire gra-
dualmente da questa situazione, più forti di prima. Rileviamo, in un momento così delicato e 
critico, comunicazione poco efficace da parte della Giunta per capire meglio la situazione loca-
le, per districarci nella giungla delle informazioni che quotidianamente ci propinano giornali, 
TV, etc. La quotidianità comunque prosegue. Dobbiamo riconoscere un inizio nell’affrontare 
criticità da noi segnalate quale partenza lavori palestra scuola primaria con anche contributi 
regionali. Rimangono tuttavia ancora da iniziare importanti lavori, quali: Ristrutturazione la-
ghetto in stato di abbandono da luglio corrente anno. Adeguamento del cimitero sulla base 
della aumentata popolazione da noi segnalato già nel 2018; Risoluzione problema luci scuole 
diventato importante perché tutt’ora irrisolto dopo 7 mesi di segnalazioni. Ci preoccupano 

altresì lavori pianificati che riteniamo costosi ed inutili, quali: Progetto 
Ex Comotti. Procederanno con l’abbattimento per la ricostruzione di un 
nuovo edificio sacrificando oltre 800.000 € di oneri di urbanizzazione per 
realizzare una biblioteca nuova che comunque già presente e ben fun-
zionante sul territorio. Ponte per collegamento ciclabile via Venezia con 
via Leopardi, che prevede elevati costi circa 200.000 €, e la sua inutilità 
visto che tale collegamento è comunque già garantito. Masate Civica, ha 
sempre evidenziato alla Giunta e continuerà a farlo, le criticità presen-
tando serie e possibili soluzioni. Inviateci i Vs suggerimenti e rimanete 
aggiornati attraverso la nostra pagina Facebook!  

AUGURI di Buon Natale e felice anno 2021 dal Gruppo Consiliare Masate 

N O T I Z I E  I N  C O M U N E  
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Brevemente, ripercorriamo insieme i principali eventi  
legati all’impianto del Biometano. Premettiamo che sulla 
posizione della nostra amministrazione nei confronti di 
questo impianto riteniamo che, soprattutto in campagna 
elettorale ma anche in seguito, c’è chi ha voluto stru-
mentalizzare l’argomento, facendo leva sulle incertezze 
dei cittadini. Facciamo quindi un poco di chiarezza. Intan-
to, per chi non lo sapesse, un impianto di biometano 
produce, dalla lavorazione della frazione organica dei 
rifiuti solidi urbani (FORSU, il cosiddetto “umido”), il me-
tano detto “bio” per la provenienza biologica, e mette in 
rete tale combustibile. Nel nostro territorio, nelle zone 
agricole verso Inzago, due società -Energa Masate e 
Bioenergy- hanno chiesto a Città Metropolitana l’autoriz-
zazione all’installazione di impianti di biometano. L’iter 
autorizzativo Bioenergy è ancora in fase di discussione 
mentre quello di Energa si è già concluso con il rilascio 
da parte di Città Metropolitana dell’autorizzazione all’in-
stallazione. Per quest’ultimo il Comune di Inzago, i Comi-
tati “No Biogas” e Legambiente hanno presentato ricorso 
al Tar impugnando il nulla osta, mentre il Comitato dei 
Sindaci per l’Ambiente (composto dai Comuni di Masate, 
Basiano, Bellinzago Lombardo, Gessate, Pozzo D’Adda e 
Trezzano Rosa) ha presentato ricorso al Presidente della 
Repubblica. I due ricorsi sono alternativi ma verranno 
discussi nel merito nel giugno 2021, probabilmente insie-
me, in fase di riunione avanti al Tar, visto che il Comune 
di Inzago ha rinunciato alla domanda cautelare di imme-
diata sospensione dell’autorizzazione. Detto ciò, l’ammi-
nistrazione di Masate ritiene, come anche Legambiente, 
che lo sviluppo degli impianti a biometano non sia da 
“demonizzare” in sé e per sé, ma che comporti notevoli 
vantaggi ambientali in una delle sfide più difficili dei no-
stri giorni: la decarbonizzazione, ovvero la riduzione del-

la dipendenza energetica dai combustibili fossili NON RINNO-
VABILI (come il petrolio), soprattutto per i trasporti. Un im-
pianto di questo tipo è sostanzialmente una scelta ambientale 
e andrebbe a chiudere il ciclo rifiuti della nostra zona, trasfor-
mando in materiale prezioso qualcosa che all’origine era sol-
tanto un rifiuto. Da ultimo, porterebbe anche un vantaggio 
economico alle casse comunali, in quanto la società produttri-
ce dovrebbe versare annualmente delle ingenti somme a titolo 
di indennizzo, così come prevede la norma, che permettereb-
bero di intervenire sul territorio in modo più significativo e 
sistematico. È importante però che l’impianto sia fatto bene 
per scongiurare principalmente il rilascio di cattivi odori. Il 
progetto proposto dalla società Energa è stato avvallato dai 
tecnici di Città Metropolitana, anche con i correttivi apportati 
dal perito del Comune di Masate. Sorgerebbe spontaneo chie-
dersi a questo punto perché il Comune di Masate abbia pre-
sentato ricorso visto che considera l’impianto una scelta am-
bientale tutt’altro che dannosa per la salute. La risposta è sem-
plice: 
1) perché riteniamo che la gestione di questi impianti debba 
essere anzitutto pianificata territorialmente nelle dimensioni e 
nel numero. Il Piano Regionale dei Rifiuti è lacunoso, quasi 
inesistente sul punto; di questo ci siamo lamentati in Regione 
lo scorso anno, ma sostanzialmente ci è stato risposto che le 
nostre obiezioni non sarebbero state accolte. È impensabile 
però che sul nostro territorio vengano ubicati addirittura due 
impianti, senza considerare il reale fabbisogno territoriale 
2) perché la gestione dell’impianto non dovrebbe rimanere in 
mano a privati, bensì essere affidata a CEM, che è la società a 
totale partecipazione dei Comuni e che si occupa dei rifiuti sul 
nostro territorio 
3) perché larga parte della popolazione ha manifestato dissen-
so sul progetto, condividendo in parte le nostre stesse perples-
sità circa le modalità di gestione, per cui 
ci siamo sentiti di fare un doveroso atto 
di rappresentanza simbolico, venendo 
incontro alle numerose segnalazioni 
raccolte. 

Con l’immagine della Sacra Famiglia che campeggia ogni 

sera sulla facciata della nostra Chiesa San Giovanni 

Evangelista, porgiamo un caloroso Augurio di Buone Feste a 

tutta la cittadinanza masatese. 

Il Gruppo di Insieme per Masate 
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“La proposta 

progettuale del 

P.G.T. ha come 

scopo primario la 

formulazione di 

indicazioni per 

l’organizzazione 

degli spazi per le 

persone e per lo 

svolgimento delle 

loro attività al fine 

di favorire il 

miglioramento 

della qualità della 

vita” 

Piano di Governo del Territorio: dove siamo 

Rifacimento rete fognaria 
Il Gruppo CAP in accordo con il 
comune di Masate sta realizzan-
do un importante intervento di 
riqualificazione della rete fogna-
ria. L’intervento si inquadra in 
ambito urbano e interessa il 
quadrante nord est del Comune, 
cioè l’area compresa  fra via 
Roma, via Milano e il confine 
con Basiano. L'obiettivo perse-
guito è togliere dalla tombina-

tura del 
Rio Val-
letta gli 
scarichi 
fognari di 
via Dante, 
via Da Vin-
ci, via Mi-
lano, via 
Raffaello e 

Michelangelo, via Maria Ausi-
liatrice e Canova, via Circon-
vallazione e via Roma. Le ac-
que del Rio Valletta, liberate 
dalle contaminazioni di acque 
nere, vengono quindi intera-
mente restituite al torrente 
Trobbia senza più confluire 
nella fognatura comunale di 
via Roma e via Venezia.  
Le acque nere, invece, trovano 
due nuovi punti di recapito nel 
collettore sovracomunale lun-
go la SP179 e vengono indiriz-
zate alla depurazione.  
Una parte delle acque chiare 
di origine meteorica raccolte 
nell'area di via Grandi, via Cir-
convallazione e via Roma vie-
ne convogliata in una  nuova 
vasca inerbita (in foto), realiz-

zata a margine del parco di via 
Roma, per poi essere immessa 
nel torrente Trobbia senza più 
gravare sulla fognatura di via 
Roma. La progettazione è stata 
effettuata da Cap Holding Spa 
nel rispetto della normativa 
vigente. La finalità del pro-
getto è, come accennato so-
pra, quella di eliminare il più 
possibile gli scarichi diretti di 
fognatura mista nel reticolo 
idrico superficiale e ottenere 
anche l'importante risultato di 
alleggerire le fognature comu-
nali da importanti quantità di 
acqua meteorica, prevenendo 
fenomeni di sovrapressione 
delle condotte e allagamenti 
delle strade.  

N O T I Z I E  I N  C O M U N E  

Questa prima fase ha avuto luogo 
nel corso di un Consiglio Comuna-
le che si è tenuto nel Luglio di que-
st’anno. Dal punto di vista più 
politico, la proposta progettuale 
del P.G.T. ha come scopo primario 
la formulazione di indicazioni per 
l’organizzazione degli spazi per le 
persone e per lo svolgimento delle 
loro attività, al fine di favorire il 
miglioramento della qualità della 
vita, partendo dalla consapevolez-
za che occorre favorire uno svilup-
po che tenga conto delle limitazio-
ni delle risorse, da quelle ambien-
tali a quelle economiche e finan-
ziarie. In sintesi, questi i temi qua-
lificanti del Documento: 
a) Recupero edilizio e 
“rigenerazione urbana”: flessibilità 
al fine di favorire gli interventi nel 
rispetto della realtà locale; 
b) “Viabilità dolce”: connettere le 
realtà più periferiche del paese 
con il centro abitato ed i servizi 
presenti in ambito locale; 
c) “Attività produttive e nuovi ser-
vizi”: attenzione alle richieste, e 
favorire la presenza sul territorio.  

atto legislativo era intervenuta la 
L.R. N° 31 del 2014, che sostanzial-
mente punta alla riduzione del con-
sumo di suolo; 
3) Il Piano dei Servizi, che dovrà 
essere adeguato in termini di previ-
sione e programmazione. Successi-
vamente, attraverso sempre un 
atto di Giunta del 30 Gennaio 2020, 
l’A.C. ha dato formale avvio alla 
procedura di V.A.S. (Valutazione 
Ambientale Strategica), per deter-
minare la presenza di effetti signifi-
cativi in tema di impatto ambienta-
le. A valle di una prima fase ricogni-
tiva ed analitica, e prima di racco-
gliere e di esaminare le varie 
“istanze” che verranno inviate, 
l’A.C. ha ritenuto opportuno svilup-
pare un Documento Programmati-
co di “indirizzi di carattere genera-
le”  che possa fornire indicazioni 
propedeutiche all’impostazione del 
nuovo strumento urbanistico, evi-
denziando temi ed obiettivi che 
prendono spunto sia dal Program-
ma della Amministrazione Comuna-
le, sia dalle aspettative e dei fabbi-
sogni espressi dalla cittadinanza 
attraverso le varie segnalazioni. 

Il percorso amministrativo per la 
stesura del nuovo Piano di Go-
verno del Territorio (P.G.T.), è 
stato avviato nel Dicembre 2019 
con una Delibera della Giunta 
Comunale. Il precedente stru-
mento urbanistico era stato re-
datto nel corso degli anni 
2008/2009. Si è deciso di assu-
mere questa iniziativa a seguito 
della rilevata necessità di andare 
a modificare gli atti costituenti 
del Piano, ovvero:  
1) In primis il Documento di Pia-
no e con esso la ridefinizione di 
alcuni Ambiti di Trasformazione; 
2) Il Piano delle Regole con lo 
scopo primario di incentivare il 
recupero di aree ed edifici anche 
alla luce della nuova Legge Regio-
nale N° 18 in tema di rigenerazio-
ne urbana, che sostanzialmente 
punta ad incentivare e semplifi-
care il recupero del patrimonio 
edilizio esistente; con essa, do-
vranno essere individuati gli im-
mobili di qualsiasi destinazione 
d’uso, dismessi da oltre cinque 
anni e che causano criticità. Pri-
ma ancora di questo importante 
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Area Ex Comotti: riqualificare, non stravolgere 

esso si trova; per noi l’area Ex Comotti è da 
sempre ritenuta uno spazio da 
“riqualificare” e da non “stravolgere”, cer-
cando di andare a completare con un alto 
standard qualitativo l’area interclusa tra il 
Canale Villoresi, Via Milano e Via Matteotti, 
con il completamento dell’anello ciclo pe-

Il risultato sopra descritto, è frutto 
della scelta politica che ha contraddi-
stinto l’operato dell’ Amministrazio-
ne Comunale, e che è sempre stata 
quella di contestualizzare ogni singo-
lo ambito di intervento edificatorio 
nel contesto storico/logistico in cui 

donale posto in un contesto di “nuovo 
parco urbano”, nonché “la proprietà e 
la disponibilità di nuovi spazi pubblici” 
da destinare alle esigenze specifiche 
della nostra comunità. 

sulla porzione di immobili (ex palazzina 
uffici e capannone) ubicati parallela-
mente alla Via Milano, nonché l’esisten-
te fabbricato ad uso magazzino prospi-
ciente il Canale Villoresi. Il tutto, nella 
contemporanea azione di riordino e 
riqualificazione della parte a verde che 
diverrà di proprietà comunale, recepen-
do in questo modo una un’osservazione 
al PGT di Legambiente  che proponeva 
di ridurre la volumetria edificabile 
nell’ambito in oggetto a favore del man-
tenimento del patrimonio ambientale 
esistente e una proposta dei tecnici di 
Città Metropolitana di Milano di valoriz-
zazione dell’area verde in questione, 
con riduzione dell’intervento edilizio in 
loco. Nello specifico, relativamente alla 
consistenza urbanistica, l’area ex Co-
motti risulta avere un’estensione di 10. 
239 m2 (superficie fondiaria); di questi, 
6.239 m2 diverranno di proprietà del 
Comune di Masate ai sensi della con-
venzione stipulata. Sui rimanenti 4.000 
m2 di superficie fondiaria, l’operatore 
privato sta realizzando una palazzina ad 
uso residenziale. 
Originariamente quindi, tutta l’area do-
veva essere a disposizione del privato 
per l’esclusiva nuova costruzione di 
nuova residenza; a fronte invece della 
sottoscrizione della relativa convenzione 

tra Comune e attuale proprietario, si è arri-
vati a definire che il Comune concedesse 
all’operatore privato l’opportunità di com-
pensare quanto ceduto, andando a realizza-
re nuova volumetria su una parte dell’area 
di Via Matteotti di proprietà comunale libe-
ra da vincoli nonché più funzionale ad un 
classico intervento residenziale su area nu-
da. Nel concreto, a seguito di quanto sopra 
esposto, ad operazione conclusa il Comune 
di Masate si troverà a disposizione un’area 
di 6.239 m2 sulla quale verranno realizzati, 
attraverso demolizione totale e fedele rico-
struzione, due distinti fabbricati: 
- il principale (ex palazzina uffici e capanno-
ne) ubicato in parallelo alla Via Milano e 
ricostruito sulla medesima impronta del 
fabbricato esistente, avrà una funzione di 
polo culturale in grado di fornire spazi ade-
guati alla sempre maggiore richiesta di am-
biti ad uso studio e lavoro.  
- il secondario (magazzino prospicente il 
Canale Villoresi), sarà sempre uno spazio 
pubblico e verrà adibito a bar/ristoro funzio-
nale all’edificio principale. Il contesto, verrà 
completato dall’area verde completamente 
ripulita e riordinata dalle opere eseguite 
come da convenzione da parte dell’operato-
re. Nel corso dell’intervento complessivo, 
verrà adeguatamente salvaguardata e pro-
tetta la cappella votiva/lazzaretto posta 
all’incrocio tra Via Milano e Via Matteotti.  

L’area ex Comotti posta in Via Mila-
no angolo Via Matteotti, con l’ap-
provazione del Piano di Governo del 
Territorio (PGT) in data 11/03/2009 
(Amministrazione Gariboldi) e suc-
cessiva Variante del 11/07/2012 
(Amm. Rocco), è divenuta urbanisti-
camente un ambito a prevalente 
destinazione residenziale (ACR2), 
cui però non ha mai fatto seguito 
l’iniziativa concreta dell’operatore 
privato, stante anche la pesante 
crisi del settore edilizio di quegli 
anni. Proprio in occasione della Va-
riante sopra richiamata, la Giunta 
Comunale di Masate esprimeva la 
volontà di non riservare esclusiva-
mente al residenziale l’area in que-
stione che avrebbe prodotto come 
unica conseguenza un intervento 
edificatorio intensivo volto ad otte-
nere unicamente un introito finan-
ziario. Al contrario, ci si è posti l’o-
biettivo di definire un contesto in 
sinergia con la proprietà privata e 
che portasse al raggiungimento 
degli obiettivi funzionali/economici 
che per quanto riguarda l’A.C. si 
traduceva nella acquisizione di im-
mobili totalmente ristrutturati, in 
modo da risultare fruibili per la co-
munità. Questa scelta è ricaduta 

SCENARIO REALE COME DA CONVENZIONE SOTTOSCRITTA (ANNI 

2018/2020) 
  

Oneri finanziari da lottizzante: 

115.000,00 Euro 
  

Valore patrimoniale edifici in classe sismica 

A e A+ ad uso pubblico con relativo parco 

urbano, il tutto realizzato a carico dell’operatore: 

945.000,00 Euro 
  

Valore totale acquisito dal Comune (oneri finanziari + patrimonio 

immobiliare: 

1.060.000,00 Euro 

SCENARIO POTENZIALE SOLO RESIDENZIALE CON SOLO 

INTROITO ECONOMICO 
  

Oneri finanziari da lottizzante: 

115.000,00 Euro 
  

Oneri di Urbanizzazione 

(Primaria e Secondaria) 

652.000,00 Euro 

  

Valore totale esclusivamente economico: 

767.000,00 Euro 
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“L’estate ci ha 

permesso di 

organizzare alcuni 

eventi come 

l’iniziativa 

“Masate nel 

Cuore” in 

collaborazione con 

l’associazione 

“Pedalare per la 

vita” 

Masate nel Cuore 

La sfida (vinta) di cultura e sport 
Il 2020 è stato un anno diffi-
cile per tutti ma soprattutto 
per gli operatori della cultura 
e dello sport: si è dovuta 
fronteggiare l'avanzata di 
questo virus che ha causato 
l'interruzione di molte delle 
attività che erano state pre-
ventivate. Molte realtà spor-
tive del territorio hanno fati-
cato per potersi adeguare 
alle norme anticovid-19, sob-
barcandosi ulteriori spese e 
aggravi, ma non solo: molti 
giovani atleti e le loro fami-
glie hanno sofferto per la 
mancata possibilità di alle-
narsi e divertirsi insieme.  
Anche le attività culturali e 
della biblioteca hanno subito 
un rallentamento, ma non ci 
siamo fermati. Andiamo con 
ordine: abbiamo iniziato l'an-
no a Gennaio con la celebra-
zione della Giornata della 
Memoria presso la Megaditta 
di Basiano con una grande 
partecipazione di pubblico, 
derivato dalla collaborazione 

delle scuole e della parroc-
chia; successivamente abbia-
mo potuto patrocinare una 
rassegna fotografica esposta 
nell'atrio del palazzo comu-
nale per l'8 marzo in collabo-
razione con il Gruppo Domi-
na. Per le celebrazioni del 25 
Aprile, invece, si è optato per 
una cerimonia con il sindaco 
e una rappresentante 
dell'ANPI presso il cippo in 
Piazza delle Repubblica. A 
farne le spese è stato anche il 
Maggio Masatese, per il qua-
le abbiamo proposto un'al-
ternativa a distanza con il 
contributo di video delle 
associazioni. L'estate invece 
è stata benigna e ci ha per-
messo di organizzare alcuni 
eventi come l'iniziativa 
"Masate nel cuore" in colla-
borazione con l'associazione 
"Pedalare per la vita" e la 
rassegna "Musica d'estate" 
con il Coro Val di Sass e l'Ac-
cademia Donizetti. A Settem-
bre è stata organizzata anche 

la serata per l'inclusione in-
sieme a Pizzaut. Con grande 
rammarico abbiamo dovuto 
annullare lo spettacolo tea-
trale per Halloween che era 
stato accuratamente prepa-
rato dal gruppo Alchimia. Nel 
mese di Novembre abbiamo 
celebrato la giornata per 
l'eliminazione della violenza 
contro le donne in collabora-
zione con il Gruppo Domina 
con un'esposizione fotografi-
ca e la posa di una panchina 
rossa. Anche per le celebra-
zioni natalizie si è dovuto 
optare per una soluzione 
online, con una cartolina che 
potesse contenere gli auguri 
dei cittadini per i cittadini, 
per diffondere lo spirito nata-
lizio insieme all'installazione 
delle luminarie che hanno 
ravvivato l'atmosfera del 
paese. Cogliamo quindi l'oc-
casione per augurare buone 
feste a tutti voi con la speran-
za di un anno nuovo pieno di 
proposte e di iniziative. 

N O T I Z I E  I N  C O M U N E  

Il 19 Luglio presso il parco di Via Roma a Masate si è svolta un’iniziativa benefica denominata “Masate 
nel Cuore”, una maratona di spinning che ha visto come protagonisti 120 atleti che sotto un caldo ro-
vente hanno pedalato per quattro sessioni da 45’ ciascuna. Nonostante l’annullamento della sessione 
delle 14:30 causa caldo, gli atleti hanno risposto positivamente alla chiamata del matador Gianni Rivie-
ra, Presidente dell’Associazione “Pedalare per la Vita”. Musica e caldo sono stati i protagonisti di questa 
splendida giornata, e quando la temperatura aumentava veniva sparato un refrigerante getto di acqua 
agli atleti. L’Associazione “Pedalare per la Vita” in collaborazione con il Comune di Masate e gli sponsor 
hanno regalato una giornata di sport ai cittadini masatesi, contribuendo ad una raccolta benefica per 
l’acquisto di un DAE (Defibrillatore Semi Automatico). Non solo gli atleti hanno contribuito alla causa, 
ma anche diverse Associazioni, commercianti locali e cittadini masatesi hanno aderito alla raccolta fon-
di. L’amministrazione Comunale si è data da fare pedalando insieme agli atleti: Sindaco, Assessori e 
Consiglieri si sono dati appuntamento e hanno contribuito alla raccolta fondi per un totale di €2350. Il 

DAE così finanziato verrà installato nei pressi del palazzo comunale. L’idea, nata dall’ 
Assessorato alla Cultura e Sport (S.Lai e G.Gardini) per un ampliamento della rete dei 
DAE nel paese, originariamente si doveva svolgere il 29 Marzo ma, a causa dell’e-
mergenza COVID, è stata rinviata al 19 Luglio. Ringraziamo tutte le persone che han-
no dato un contributo e gli sponsor intervenuti alla manifestazione “Masate nel Cuo-
re” tra i quali Tecnodomus, AVIS, AIDO, l'ASD di Softair X LEGIONE e i gruppi Consilia-
ri Insieme per Masate e Masate Civica. Un ringraziamento particolare va al CAP 
(Consorzio Acqua Potabile) che ha fornito agli atleti 130 litri di acqua freschissima, 
evitando l’uso di bicchieri di plastica: sono state infatti utilizzate le borracce rosse 
serigrafate “Masate nel Cuore”, un gadget che veniva consegnato a tutti gli iscritti.  

https://www.facebook.com/tecnodomusimmobiliare/?__cft__%5b0%5d=AZXLf-ppS5Cbqsm2ca2yEbLbFxR4P-kC0xKmTq9s-xsVFWZEA75LVzd5hFtkkdx0K3FuSXIuxstosg7kIAiE9nik3ZAnRpjKRjsIZkNMImF9GEmKmCb7kxBoxI-siCvUceT-nGjBJt8bgkARssT5gn6SxTvMwP4-B75z3I9gcG8FVHyMoYYxGSzaw4cafh1PSDc&
https://www.facebook.com/insiemepermasate/?__cft__%5b0%5d=AZXLf-ppS5Cbqsm2ca2yEbLbFxR4P-kC0xKmTq9s-xsVFWZEA75LVzd5hFtkkdx0K3FuSXIuxstosg7kIAiE9nik3ZAnRpjKRjsIZkNMImF9GEmKmCb7kxBoxI-siCvUceT-nGjBJt8bgkARssT5gn6SxTvMwP4-B75z3I9gcG8FVHyMoYYxGSzaw4cafh1PSDc&__tn_


Insieme a te non ci sto più 
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È questa la frase che spesso scatena la violenza dell’uomo: dalla violenza psicologica, economica, fisica fino al 
femmincidio. Di solito le vittime sono compagne, mogli, fidanzate. In questi mesi la convivenza forzata ha porta-
to a  un’impennata dei casi e la perdita dell’indipendenza economica un ulteriore ostacolo alla scelta di denun-
ciare il maltrattante. Ma se è proibito uscire, non lo è chiedere aiuto. Nella Martesana dal 2018 è attivo il Centro 
Antiviolenza V.I.O.L.A. con sportelli a Cassano d’Adda, Melzo e Cernusco S/N e un altro di prossima apertura 
(primi mesi del 2021) a Trezzano Rosa. È sempre possibile  rivolgersi al CAV quando “ci urla addosso, ci offende, 
ci dice che non valiamo nulla, magari davanti ai figli; anche se abbiamo già chiamato e poi ci abbiamo ripensato, 
ogni donna ha i suoi tempi; anche se abbiamo paura perché la casa è un inferno ma una nuova vita è un’incogni-
ta”; chiedere aiuto vuol dire potersi appoggiare a persone competenti, pronte ad ascoltarti, attente ad aiutarti 
nel rispetto delle tue scelte, sostenerti quando pensi di non farcela, aspettare quando sei incerta. Le operatrici e 
le volontarie di Mariposa, che collaborano con il CAV, ti accompagneranno per tutto il percorso. E se sei in peri-
colo, puoi andare in un luogo sicuro e segreto. Tutti possiamo fare qualcosa per fermare la violenza: attraverso 
l’ascolto e l’attenzione alle persone che ci circondano e se sei a conoscenza di una relazione abusante, informa-
re l’interessata sulla possibilità di rivolgersi al CAV, magari accompagnandola e/o telefonando 
per essere consigliati. Inoltre, educando i figli maschi  e femmine al rispetto, a considerare la 
sensibilità un valore e il consenso un diritto irrinunciabile. È necessario un cambiamento cultu-
rale, un'azione educativa che coinvolga tutta la comunità. Per questo l'associazione 
MARIPOSA e la rete V.I.O.L.A. intervengono nelle scuole con percorsi di educazione al rispetto 
e alla parità di genere per studenti, docenti e gruppi di genitori. 
 
Contatti: V.I.O.L.A.  centroantiviolenza@fondazionesomaschi.it    cell. 3931667083   
Associazione Mariposa: Malamore@live.it  cell.3311255395  

#sempredallapartedelledonne 

“Panchina Rossa”: 

iniziativa del 

Comune di 

Masate in 

occasione della 

giornata contro 

la Violenza sulle 

donne 

Anche quest’anno nell’ambito di alcune iniziative promosse da/e in collabo-

razione con l’Amministrazione Comunale di Masate, il Gruppo Domina ha 

voluto esserci con Rappresentazioni fotografiche in cui le donne sono sia 

protagoniste, ma tristemente anche vittime di violenze. A loro dedichiamo 

una “pennellata di speranza e fiducia” attraverso il nostro #baffoblu. Infine 

la  panchina rossa, voluta fortemente da questa Amministrazione, simbolo 

del NO alla violenza sulle donne, madri, mogli e bambine, vittime di sopru-

si e violenze. E poi ancora...I palazzi comunali che si illuminano di rosa per 

sostenere la ricerca #NASTROROSA AIRC,  per esprimere vicinanza a 

tutte le donne che lottano contro il tumore al seno. Purtroppo la serata 

del 27 marzo dedicata alla prevenzione, già programmata e curata da 

AIRC, è stata annullata causa Covid. Ma ci proponiamo di metterla in pro-

gramma per il 2021 se sarà possibile. Augurando a tutte le donne un sere-

no 2021 (sperando che lo sia veramente per tutte noi) Vi aspettiamo ai 

prossimi appuntamenti. #sempredallapartedelledonne  

Gruppo DOMINA 

mailto:centroantiviolenza@fondazionesomaschi.it
mailto:Malamore@live.it
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“È possibile 

donare 

ancora, con  

carta di 

credito o 

bonifico 

bancario” 

AIDO in pista 

Aiutaci ad Aiutare! 
#CovidExp20060 - campagna di crowdfunding per il bene comune a Masate e Basiano. “Se ognuno di noi 
fa qualcosa, insieme possiamo fare molto” ci insegna Don Pino Puglisi. Stiamo vivendo un periodo che, pur 
essendo reale e concreto, a tratti sembra surreale … ed ancora non se ne sono visti tutti gli impatti umani, 
sociali ed economici; per questo motivo ci siamo messi in ascolto ed in discussione per capire come poter 
dare un piccolo contributo in aggiunta a tutto quello che, visibilmente o di nascosto, si sta già attuando in 
diversi modi per poter dare una mano, specialmente ai più bisognosi ed agli ultimi. Il pensiero e le possibili 
modalità di azione ci hanno portato indietro di una decina d’anni quando, all’inizio della crisi finanziaria 
del 2008, in molte realtà anche locali si sono costituiti fondi di solidarietà per aiutare chi viveva in uno 
stato di precarietà. Questa estate, insieme ad un gruppo di associazioni di Masate e Basiano, l’Unione dei 
Comuni ed altre realtà del terzo settore, ci siamo messi in rete per creare e promuovere un fondo di soli-
darietà locale per il sostegno alle persone fragili e vulnerabili. Abbiamo lanciato questa iniziativa insieme 
per dare senso e vita ad una idea fraterna di comunità, ricercandone il più ampio coinvolgimento possibile 
per rendere ognuno di noi attore di questo progetto. Con questo esperimento di coesione sociale confidia-
mo che si possano mettere le basi di un processo solidale partecipativo e concreto, che - soprattutto - dia 
sostegno, forza e coraggio a tutte le persone che si trovano in difficoltà. Purtroppo la persistenza delle 
necessarie limitazioni non ci ha consentito di organizzare, sempre insieme, eventi pubblici di promozione e 
sostegno al fondo: confidiamo sul passaparola e sulla campagna di pubblicità on line che settimanalmente 
pubblichiamo sulla pagina Facebook del circolo ACLI. I fondi raccolti, al momento 2.550 euro, sono stati 
impiegati dai Servizi sociali dell’Unione dei Comuni per l’acquisto di generi alimentari e di cura della perso-
na a favore di famiglie in difficoltà, in collaborazione con la Protezione Civile e la Caritas. È possibile donare 
ancora, con carta di credito o bonifico bancario, collegandosi al link www.produzionidalbasso.com/
project/covidexp20060 

Circolo ACLI “Don Alfredo Tonolli”     

del nostro gruppo che ci eravamo 

prefissi di celebrare in modo 

degno per ricordare insieme i 

momenti belli e i successi ottenu-

ti dalla nostra associazione con la 

diffusione della cultura della do-

nazione. L’assemblea annuale ed 

elettiva programmata per il 27 

febbraio è stata annullata sempre 

per la situazione covid. Purtroppo 

per regole statutarie doveva svol-

gersi entro la fine di luglio. Infatti 

il 24 luglio alle ore 21 in video-

conferenza con la partecipazione 

di alcuni e del 

direttivo e 

della vicepre-

sidente Pro-

vinciale, e 

l’assemblea si 

è svolta rego-

larmente ed è 

stato ricon-

fermato il 

vecchio diret-

tivo, non 

avendo rice-

vuto altre 

a d e s i o n i . 

IL 2020 sta svolgendo al termine 

un anno drammatico per tutti e 

che purtroppo questa pandemia, 

che ancora non è finita, ha cam-

biato la nostra vita, le nostre 

abitudini e il nostro modo di 

pensare. Anche nella nostra 

associazione alcuni aidini ci han-

no lasciato e ai loro famigliari va 

il nostro cordoglio. Abbiamo 

iniziato l’anno con progetti e 

programmi che purtroppo non 

abbiamo potuto realizzare. In 

particolare il 40°di fondazione 

Abbiamo comunque aderito ad 

alcuni eventi organizzati dell’Aido 

Nazionale. Il 19 Aprile “giornata 

nazionale per la donazione di 

organi tessuti e cellule” è stata 

sviluppata la campagna web e sui 

canali social, abbiamo postato le 

nostre fot, rinnovando con mag-

gior vigore l’appello a diventare 

donatori. Il 27 settembre 

“giornata nazionale del sì” in 

Piazza della Repubblica a Masate, 

rispettando il regolamento Covid, 

siamo stati presenti con un ban-

chetto offrendo con un piccolo 

contributo alcuni gadget Aido. 

Purtroppo questa pandemia non 

ci ha dato la possibilità di incon-

trarci personalmente come ogni 

anno; auspichiamo di poterlo fare 

prossimamente con le nostre 

numerose manifestazioni. È co-

munque possibile collegarsi al sito 

www.aido.it o scrivere a  

“aidomasatebasiano@gmail.com” 

per aggiornamenti. Cogliamo 

l’occasione per augurare a tutti 

un buon natale e un anno miglio-

re ricco di salute e 

serenità.  

N O T I Z I E  I N  C O M U N E  



L’importanza del Volontariato 
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Cari cittadini, siamo arrivati alla fine 
di questo 2020: un anno che ci ha 
sorpreso e ci ha ricordato tante 
cose che forse davamo per sconta-
te, tra queste la libertà di muoverci 
e di stare insieme. Ma questi 12 
mesi ci hanno ricordato anche che 
la solidarietà e l’aiuto verso chi è in 
difficoltà è forse il dono più prezio-
so che abbiamo. L’Associazione 
Av86 Associazione Volontariato 
Masate ODV, che ormai fa parte 
della realtà masatese da più di 30 
anni, conosce già questi valori e 
seppur in questo periodo difficile, è 
riuscita nel suo piccolo ad aiutare 
chi aveva bisogno per rivolgersi ai 
luoghi di cura. La difficoltà di non 

potersi incontrare, non ha impedito 
all’Associazione di approvare il 
bilancio consuntivo 2019 e la previ-
sione 2020 attraverso un’assem-
blea che si è volta nel rispetto delle 
regole di distanziamento. Proprio 
perché la pandemia ci ha colpito 
duramente, la nostra associazione 
è alla ricerca di giovani volontari 
che abbiano voglia di mettersi in 
gioco e di donare il proprio tempo 
per aiutare chi è in difficoltà, 
dall’organizzazione fino al trasporto 
di concittadini che hanno necessità 
di spostarsi verso gli ospedali. Se 
avete del tempo libero, siamo 
pronti ad accogliervi, la nostra 
email è: av86.masate@gmail.com  

Il nostro invito è quello di non la-
sciaci abbattere e di continuare a 
seguire le regole perché solo così, 
rispettando noi stessi e gli altri, 
potremo tornare alle nostre abitu-
dini, alla nostra libertà e a offrire 
un aiuto concreto a chi ne ha biso-
gno. Vi auguriamo un sereno Na-
tale e che l’esperienza di questo 
duro anno possa insegnarci il valore 
di ogni nostra singola azione e ci 
permetta guardare al futuro con 
positività, distanti ma uniti.  

Una stagione difficile, ma utile per crescere 
minima, vista come un servizio alla colletti-

vità che, grazie al patrocinio dei Comuni, è 
stata offerta a tutti i bambini e i ragazzi. In 

questo contesto emergenziale sono partite 

anche le iniziative di formazione sul terri-

torio, su temi importanti come alimenta-

zione, psicologia, sicurezza, fair play. Che 

sarebbe stata una stagione difficile era chia-

ro a tutti, il BMS ha provato a vederla co-

me un’opportunità di crescita, per portare 

qualcosa di nuovo, pur restando ben saldi 

alle nostre storiche radici.  Buone Feste! 

BM Sporting 

sentato in estate, di “Scuola Calcio Rico-

nosciuta”; progetto che ci ha visto inserire 
in organico nuovi istruttori qualificati, af-

fiancati a quelli già presenti e che, proprio 

in questo momento di emergenza, ci han-

no permesso, attraverso la loro prepara-

zione, di offrire sedute di propriocezione, 

di equilibrio motorio, di mantenimento e 

rinforzo muscolare. Dagli allenamenti indi-

viduali alle sedute “on-line”, a seguito delle 

ulteriori restrizioni, il passo è stato breve, 

quasi naturale: la voglia di non fermarsi e 

di poter garantire quell’attività motoria 

Che sarebbe stata una stagione difficile 

era chiaro a tutti, ancor prima di co-
minciare. Da quel ormai lontano 16 

agosto, in cui uscì il Protocollo della 

LND, il BMS ha lavorato per poter 

offrire allenamenti e gare, in totale 

sicurezza, agli oltre 200 tesserati e le 

loro famiglie. Per far questo è stato 

necessario adattare i centri sportivi, 

formare gli staff, predisporre registri, 

gestire gli ingressi e procedere a igie-

nizzazioni e sanificazioni, il tutto con 

poco, pochissimo tempo a disposizio-
ne; è stata dura ma ci siamo riusciti. 

Non ci siamo scoraggiati neanche 

quando l’ordinanza regionale ha, di 

fatto, fermato le attività sportive di 

contatto ma, mutando pelle, siamo 

riusciti a offrire allenamenti individuali 

al fine di garantire momenti ludici ai 

ragazzi e qualche ora di sollievo alle 

famiglie. Questa esperienza è stata 

possibile solo grazie al progetto, pre-

Masascacchi ONLINE 
di studenti in fasce orarie da stabi-

lire, oggi anche online! 

Per info: Alfonso De Tullio via 

Milano 69 c/o sala associazioni 

Municipio di Masate  

Tel. 3336097191  

martesana.scacchi@gmail.com  

Amici e Studenti, il circolo 

scacchistico di Masate da 

anni è attivo per tutti  

coloro che desiderano 

conoscere e imparare 

questo bellissimo gioco/

sport, riconosciuto anche 

dal CONI. Aiuta a svilup-

pare e potenziare la me-

moria, la riflessione e la capacità di 

logica nel calcolo, quindi è di gran-

de aiuto per lo studio e per la vita 

quotidiana. I CORSI SONO GRA-

TUITI e si svolgono al Sabato dalle 

9.30 alle 12 e dalle 16,30 alle 18,30 

per ragazzi; al Venerdì dalle 21 alle 

24 per adulti. E’ possibile realizza-

re corsi personalizzati per gruppi 

“Se avete del 

tempo 

libero, siamo 

pronti ad 

accogliervi” 

mailto:av86.masate@gmail.com
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“Da più di 

dieci anni ci 

occupiamo 

di sostenere un centro 

diurno a Iasi, in 

Romania” 

La solidarietà non si ferma 

Un anno difficile 
Il 2020 rimarrà nei nostri ricordi per 

sempre, la pandemia da COVID 19  ha  

messo in risalto l’importanza del ri-

spetto della natura e delle sue leggi, 

tutelare l’ambiente equivale anche a 

tutelare la salute. La perdita di territo-

rio verde o agricolo significa anche 

perdita di biodiversità e lascia spazio al 

degrado e all’inquinamento. Da parte 

nostra stiamo facendo di tutto per 

evitare l’insediamento degli impianti di 

biogas, in quella parte di territorio 

considerata di pregio per l’agricoltura, 

fino ad arrivare al ricorso al TAR, soste-

nuto da Legambiente, comitati e  da 

altre associazioni; qualche spiraglio si 

vede, speriamo in un buon finale. 
Poi ci sono stati dei problemi con il 
compost riversato sui terreni non solo 

di Masate, quel compost con l’agricoltu-
ra non aveva niente a che fare (non a 
caso dopo varie segnalazioni si è arrivato 
al sequestro dei terreni e dell’azienda 
colpevole) anche ora non è chiaro a tutti 
come è finita la vicenda: i terreni sono 
stati lavorati anche se non ci risultano 
bonificati. Ecco un altro importante te-
ma per ambiente e territorio per gli anni 
a venire: IL NUOVO PGT, le premesse di 
questo  PGT dal punto di vista ambienta-
le vanno in una direzione buona per 
l’ambiente, si parla di riduzione del con-
sumo di suolo, di rispetto verso l’agricol-
tura, di nuove piste ciclabili, di attenzio-
ne alla rete sentieristica e tutela dei 
corridoi ecologici, fin qui nulla da eccepi-
re, purtroppo però  alcune parti del vec-
chio PGT (sia residenziale che industria-
le)  non sono state trasformate perché 

ritenute strategiche, questo va in 
contrasto  con quanto auspicato, per-
ché andrà ancora  una volta ad incre-
mentare notevolmente il consumo del 
suolo; il risultato sarà che molte di 
quelle premesse  andranno vanificate 
ancor prima che il PGT venga appro-
vato.  
Sperando in un 2021 migliore e più 
attento alle tematiche ambientali il 
Circolo Ecologico La Cà Bianca Masate
-Basiano vi augura buone feste e buon 
anno. 

fine di poter garantire il 

sostegno economico al cen-

tro. Anche la quotidianità 

dei bambini del nostro cen-

tro è cambiata. Infatti, an-

che in Romania la pandemia 

è stata drammatica e questa 

situazione ha accentuato il 

disagio che i bambini del 

centro e le loro famiglie 

normalmente si trovano ad 

affrontare. Il centro diurno 

è diventato un luogo essen-

ziale in questi mesi di chiu-

sura delle  scuole per svol-

gere le attività di didatti-

ca a distanza (i bambini 

difficilmente dispongono 

della strumentazione 

necessaria nelle proprie 

case), per avere almeno 

un pasto caldo al giorno 

e per poter avere uno 

spazio in cui giocare e 

socializzare. Per tutto ciò 

è stato necessario ade-

guarsi alle norme di di-

stanziamento  sociale, di 

disinfezione frequente 

delle mani e di contingenta-

mento degli ingressi al cen-

tro. Attualmente i bambini 

che frequentano il centro 

sono 13 per via della man-

canza di spazi adeguati, ma 

speriamo di aumentare que-

sto numero il più presto 

possibile. Tra le diverse 

attività di raccolta fondi che 

stiamo portando avanti in 

Italia, compatibilmente con 

il periodo che stiamo attra-

versando, ci sono la vendita 

dei cesti gastronomici di 

Natale e le adozioni a di-

stanza. L’obiettivo è quello 

di poter ripartire al più pre-

sto con tutte le nostre atti-

vità di raccolta fondi, per 

sostenere chi in questo 

momento è meno fortunato 

di noi. Per maggiori infor-

mazioni:  

 

grupporomania@gmail.com 

o Facebook Associazione 

Gruppo Romania. 

Un aggiornamento da parte 

della nostra associazione: da 

più di dieci anni ci occupiamo 

di sostenere un centro diurno 

a Iasi, in Romania, dove molti 

bambini e ragazzi vivono in 

condizioni di disagio socio-

economico. Quest’anno, per 

ovvi motivi, è cambiata radi-

calmente la nostra e la loro 

realtà. La pandemia ha in-

fluenzato le nostre attività in 

Italia, obbligandoci a sospen-

dere prima e a modificare poi 

le attività di raccolta fondi, al 
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Oltre i colori 
P A G I N A  1 1  

Partivamo con l’augurio di un 

fervido 2020. Poi sappiamo tutti 

com’è andata e di come sia stato 

difficile, per associazioni come la 

nostra, affrontare questa stagio-

ne. Un “tutto sospeso” che ci ha 

visto spettatori di attese e spe-

ranze, ma anche di momenti do-

lorosi con la perdita di amici, ma-

satesi e non, ai quali dedichiamo 

un pensiero affettuoso. Nel no-

stro piccolo, abbiamo cercato di 

non interrompere completamen-

te il nostro lavoro colmando, ad 

esempio, il vuoto lasciato dall’im-

possibilità di realizzare la consue-

ta mostra fotografica, con un vi-

deo riepilogativo ispirato a tutte 

le mostre precedenti, “LA GIO-

STRA DELLA MEMORIA”, diffu-

so via social. Abbiamo in seguito 

pensato di far produrre mascherine 

personalizzate “Masate Nerazzurra” 

distribuendole ai soci tramite sotto-

scrizione di un contributo, devoluto 

poi in beneficenza. Nel mese di ago-

sto ha preso il via la nuova campa-

gna di tesseramento Inter Club per 

la stagione 2020/2021. Una campa-

gna speciale, che celebra il 60° anni-

versario della fondazione del Cen-

tro Coordinamento. Dal 1960 la 

famiglia Inter Club unisce tifosi ne-

razzurri di tutto il mondo e permet-

te loro di condividere la passione 

per l’Inter. Nonostante il periodo 

buio, nonostante un campionato a 

porte chiuse e risultati della squadra 

non sempre entusiasmanti, le iscri-

zioni arrivano copiose, forse per 

quel bisogno di tutti di appartenere 

ad una sorta di familiare normalità. 

Abbiamo inoltre aderito, insieme ad 

altre associazioni presenti sul territo-

rio, alla campagna di crowdfunding, 

per la raccolta fondi a sostegno 

dell’emergenza Covid19 nella comu-

nità di Masate e Basiano. L’iniziativa è 

tutt’ora in corso e maggiori informa-

zioni per intervenire sono pubblicate 

sulla nostra pagina Facebook. E’ un 

momento storico importante, insoli-

to, che impaurisce. Ma come ogni 

situazione che versa nello straordina-

rio, può e deve diventare un momen-

to di grande propositività per strut-

turare dei buoni progetti. Un anno 

da cui trarre spunto per essere mi-

gliori. Noi ci siamo. Anche questa 

volta concludiamo con un augurio di 

speranza, per un nuovo tempo insie-

me. Perché domani sia migliore. 

Inter Club Masate Nerazzurra 

proponendo un concerto del 
quartetto d’archi Keman Kuar-
tet, inserito nella rassegna 
“Musica d’Estate” svoltasi nel 
Giardino comunale (vedi foto). 
Un secondo concerto era in 
cartellone per fine agosto ma a 
causa del maltempo è stato 
annullato. In occasione del 
“Maggio Masatese online 
2020” abbiamo realizzato un 
video dove sono raccolti alcuni 
momenti di tutti i concerti ese-
guiti nella chiesina di San Na-
bore. Il video, caricato nel ca-
nale YouTube dell’Unione dei 
Comuni Basiano Masate, lo 
trovate online semplicemente 
digitando “Stagioni Musicali 
San Nabore”. 
Dopo un anno difficile che sta 
per concludersi, il nostro augu-
rio è che le esperienze vissute 

possano migliorarci individual-
mente e come collettività con 
l’auspicio di 
poterci ritrova-
re ancora insie-
me “in musica” 
al più presto. In 
onore dei 250 
anni dalla nasci-
ta del grande 
compositore 
Ludwig van 
Beethoven, 
desideriamo 
concludere con 
una sua frase 
che racchiude 
la nostra essen-
za: “Dove le 
parole non arri-
vano...la musica 
parla”. 
 

Buone Feste dal 
Coro Val di Sass 

Era il 1985 quando un gruppo di 
persone masatesi decise di dar 
vita al coro Val di Sass, il cui no-
me si rifà all’omonima area di 
terreni avvallati che separa i 
paesi di Masate e Cambiago, 
denominata appunto Valle dei 
Sassi. Dopo intensa attività con-
certistica e diversi cambiamenti 
avvenuti al suo interno, ad oggi 
gli impegni principali del Coro 
sono l’organizzazione delle Sta-
gioni Musicali in San Nabore e la 
collaborazione corale con la Cap-
pella Musicale del Santuario 
della Divina Maternità di Conce-
sa. A causa della pandemia la 
Stagione Musicale, giunta alla 
sua quarta edizione, è stata in-
terrotta dopo il concerto del 24 
gennaio “Music of Pipes”. A lu-
glio, quando l’emergenza sanita-
ria si è allentata, ci siamo attivati 
con l’Assessorato alla Cultura 

Trentacinque anni in Musica
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